PROVINCIA

El conflicto sobre la cesión de la iglesia de Sarnago llega al Papa

 La asociación escribe al Pontífice para «desbloquear» la situación con el Obispado, al que pide el antiguo templo, en completa ruina, para poder recuperar el edificio

P. PÉREZ SOLER SORIA

El conflicto que mantiene la Asociación de Amigos de Sarnago con el
Obispado de Osma Soria en torno a
la iglesia de este pueblo llega a la
Santa Sede. La asociación ha escrito una carta al Papa para que «interceda» ante el Obispado, de forma
que la diócesis les ceda la antigua
iglesia de Sarnago, desde hace años
desacralizada y en ruinas, la cual
quiere recuperar para hacer actividades y como «símbolo de identidad». La respuesta no se hizo esperar: el Nuncio dice se que toma
«buena nota».

Lo que hoy son cuatro paredes en mal estado son el origen de una polémica que arranca cuando en 2010 la asociación pide al Obispado poder actuar para arreglar el templo, entonces en mejor situación, pero ya prácticamente en ruinas. «Nuestra idea primera es quitar el peligro, desescombrar y sujetar las paredes. Pero no podemos hacer nada», comenta el portavoz de la asociación, José María Carrascosa. Hasta la fecha todos los intentos de la asociación han resultado infructuosos.

El solar y las ruinas son propiedad del Obispado, que las inmatriculó a la Iglesia en 2012. La finca es un solar urbano con una superficie de 494 metros cuadrados.

Pedir amparo al obispo de Roma es «el último cartucho» de un colectivo que ha sido foco de atención nacional por el trabajo comunitario realizado en la recuperación del pueblo, barrio de San Pedro Manrique.

Así, Amigos de Sarnago pide al Pontífice que interceda ante el Obispado «con el fin de desbloquear esta situación, y poder levantar lo que en su día fue una iglesia y que en la actualidad no es más que un montón de escombros, con un gran peligro para personas y vehículos", suscribe la misiva. De forma explícita piden a Francisco que «dado que desde el Obispado no parecen poder o querer hacer nada, pedimos, por favor, que nos dejen intentarlo a nosotros». Acompañan el texto con varias fotografías de la iglesia y un boceto de cómo quedaría recuperada e incluso cómo obtendrían el dinero para financiar el proyecto, de unos 300.000 euros.

A través de esta carta, de tres folios y remitida en septiembre, la asociación explica al jefe de la Iglesia la situación de Sarnago, despoblado definitivamente en 1980, y cómo la asociación ha conseguido mantener algunos servicios y recuperar viviendas. Todo ello para exponerle su deseo de recuperar «el



Imagen de la iglesia de Sarnago, solo con las paredes y sin techo. A.A.S.

edificio más emblemático de todo el pueblo. Su valor artístico es escaso, pero muy grande el valor sentimental para todos los descendientes de esta pequeña comunidad».

El Nuncio del Papa en España ha respondido a la asociación que su petición fue recibida en el oficio competente y que éste «ha tomado buena nota», suscribe la carta de contestación, remitida en diciembre.

Por su parte el Obispado de Osma Soria no se pronuncia. El delegado de Patrimonio, José Sala, declinó ayer hacer alguna valoración al respecto.

Mientras, el Ayuntamiento de San Pedro Manrique, municipio al que pertenece Sarnago, conoce la existencia de un acuerdo con la anterior corporación, por el cual el Obispado cedía la iglesia al Ayuntamiento, «un acuerdo que no se firmó entonces y yo no lo voy a hacer ahora», apunta el alcalde, Julián Martínez. El dirigente municipal es partidario de que cualquier cesión en este sentido «se haga directamente a la asociación, por 50, por 100 años... pero a ellos». El alcalde sostiene que su respuesta va a ser siempre la misma, en el sentido de que el Consistorio no quiere la iglesia «por sentido común. Tengo la de San Miguel, románica, y no podemos actuar en ella, como para tener otra en ruinas que me puedo ver obligado con ella», zanja el Julián Martínez.



HD:

PREMIOS EN EL AULA DEL AMOGABLE. El Aula del Bosque de El Amogable, de la Fundación Patrimonio Natural, ha entregado este fin de semana los premios correspondientes a la celebración del Día del Árbol, convocatoria que este año rebasó sus expectativas: recibió nada menos que 703 trabajos, entre 535 dibujos y 168 relatos. En la imagen, una de las responsables del aula con dos pequeñas ganadoras.

Langa licitará el bar de las piscinas y el complejo deportivo

ANA HERNANDO SAN ESTEBAN El Ayuntamiento de Langa de Duero sacará a licitación el bar de las piscinas de verano así como la gestión de las mismas y de todo el complejo deportivo de la villa ribereña, por un periodo de dos años, que podrá sumar otro año más de prórroga, según adelantó el alcalde de la localidad, Javier Barrio.

Tras la renuncia presentada por el anterior concesionario, Vicente de Vicente, el Consistorio sacará a concurso estas instalaciones deportivas que cuentan con frontón, polideportivo, las piscinas estivales, así como pabellón de pistas deportivas al aire libre y a ello se suma el bar instalado junto a las mismas con acceso junto al recién restaurado puente medieval.

Aunque todavía no se han publicado las bases, los interesados en optar a esta fórmula de negocio tendrán que abonar un canon anual mínimo de 300 euros al año y desde el Consistorio reconocen que lo que se busca no es la rentabilidad económica para las arcas públicas, «sino que alguien lo de vida!, aunque son conscientes que en los meses de invierno es más complicado porque «somos los que somos», añaden.

No es la única actividad que se promueve desde Langa de Duero, quien en su última sesión plenaria se aprobó también la modificación de la ordenanza de toda la zona deportiva y las obras de mejora del frontón municipal que, tras 40 años de vida, cuenta con grietas y se ha estado estudiando cómo sellarlas para poder llevar a cabo la finalización de las obras de pintura que permitan mejorar la instalación.

ILUMINAR EL PUENTE

Por otro lado, se avanzó que se está trabajando con la Diputación Provincial de Soria para intentar que se pueda iluminar el interior del puente de la localidad, después de haber concluido los trabajos de restauración.

También este punto ha suscitado reuniones con la Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) para construir un pequeño embarcadero que permita realizar una visita deportiva y más atractiva, objetivo del Ayuntamiento.